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Un total de 1.080 alumnos se 

enfrentan desde el próximo 

miércoles, 12 de junio, a las 

pruebas de acceso a la universi-

dad, la ABAU. Según la informa-

ción de la Ciug, 393 estudian-

tes harán los exámenes en la 

Facultade de Ciencias Sociais; 

362 en la Escola de Forestais; 

y 325 en la Facultade de Cien-

cias da Educación. Las pruebas 

son del 12 al 14 de junio.

EDUCACIÓN 
Más de mil alumnos
se enfrentan desde el 
miércoles a la ABAU

El BNG afirmó este jueves que 

Portos de Galicia no quiere lle-

var a cabo el dragado del Lérez 

entre As Correntes y Os Prace-

res. Para el diputado Luís Bará, 

el anuncio del vertido de los lo-

dos extraídos cerca de Sálvora 

crea un problema donde no lo 

hay. «Non é unha boa solución. 

Non parece lóxico trasladar os 

lodos a outra ría, cando inicial-

mente se ían levar ao exterior 

da de Pontevedra», señaló.

MEDIO AMBIENTE
El BNG dice que Portos 
no quiere ejecutar
el dragado del Lérez

El Arquivo Histórico Provincial de 

Pontevedra celebró ayer la pri-

mera de las jornadas de puertas 

abiertas en la que se pudieron re-

correr buena parte de sus estan-

cias y disfrutar con una selección 

de documentos. La jornada ten-

drá continuidad hoy, tanto por la 

mañana como la tarde, en la que 

se ha programado una conferen-

cia y una velada musical.

PONTEVEDRA
El Arquivo Histórico 
revela algunos 
de sus secretos

Las actividades tendrán 
continuidad hoy. CAPOTILLO

La Asociación de Balnearios de 

Galicia celebró este jueves su 

asamblea ordinaria en Termas 

de Cuntis. En la sesión se trata-

ron los proyectos para este año, 

en particular, la puesta en mar-

cha de nuevo de Balnearios de 
Galicia: un descanso nos Cami-
ños. Una iniciativa que aúna ter-

malismo y el Camiño, con vis-

tas al próximo Xacobeo 2021. 

Se quiere atraer termalistas de 

otras partes del mundo.

SOCIEDAD
Asamblea de Balnearios 
de Galicia en Termas
de Cuntis

Un proyecto de la Asociación 
Provincial de Párkinson de Pon-
tevedra (Apropark) fue seleccio-
nado por el laboratorio Cinfa pa-
ra el concurso solidario Contigo 
50 y más. El colectivo presentó 
un plan de fisioterapia que reco-
ge el trabajo y los servicios que 
ya ofrecen e hizo un llamamien-
to público para que todo aquel 
que quiera colaborar vote por 
su iniciativa. Concurren más 600 
proyectos de toda España y los 
cincuenta más votados recibirán 
5.000 euros para desarrollar esas 
acciones. Unos fondos muy nece-
sarios para la asociación.

En el caso de Apropark, el pro-
yecto se denomina Párkinson y 
vida activa: servicio de fisiotera-
pia. En la actualidad, unas 120 
personas con párkinson de la 
provincia ya asisten a activida-
des de fisioterapia, individual o 
grupal. Para la entidad, se trata 
de un servicio que se centra en 
la mejora a nivel físico y funcio-
nal del paciente, así como en re-
trasar la progresión de los aspec-
tos motores de la patología, per-
mitiendo mayor grado de auto-
nomía para realizar actividades 
cotidianas que impliquen movi-
lidad. En la asociación subrayan 
que el carácter degenerativo de 
la enfermedad hace «imprescin-
dible» la necesidad de la realiza-
ción de terapias de manera con-
tinuada. Además de la fisiotera-
pia individual o grupal, el proyec-
to de Apropark incluye otras dos 
actividades: hidrocinesiterapia y 
pilates. Se busca mejorar la mo-
vilidad y el equilibrio.

Más de cien enfermos de párkinson 
participan en un plan de fisioterapia 
El proyecto de Apropark fue seleccionado por Cinfa y aspira a recibir 5.000 euros

CRISTINA BARRAL

PONTEVEDRA / LA VOZ

La fisioterapia, individual o grupal, es una de las terapias que se ofrecen a los enfermos. APROPARK

B
egoña Cerqueiro está al 
frente de la asociación 
Apropark. Confía en que 

el respaldo social permita al co-
lectivo quedar entre los 50 pri-
meros para asegurarse esos 5.000 
euros.
—¿Cómo marcha el concurso?

—De momento estamos en el 
puesto 17 y estamos muy con-
tentos, pero esto es una carrera 
larga. Estamos en una buena po-
sición y tenemos posibilidades, 
pero no hay que confiarse porque 
hasta septiembre se puede votar.
—¿Qué supondría recibir esos 

5.000 euros?

—Nosotros ya estamos ejecutan-

do un proyecto similar al pre-
sentado y necesitamos fondos 
porque las subvenciones no lle-
gan para hacer frente a las tera-
pias que ofrecemos. Cada usuario 
paga una parte, 90 euros al mes, 
pero hay que pagar a los profe-
sionales, el material, afrontar 
reparaciones costosas de apara-
tos... Esos 5.000 euros significa-
rían que los trabajadores podrían 
cobrar todos los meses sin tener 

que esperar a las subvenciones.
—El proyecto de Apropark es 

global y está centrado en la 

fisioterapia. ¿Cómo funciona? 

—Tenemos unos 120 usuarios 
en la provincia. Cuando llega un 
paciente viene con los informes 
médicos y se le hace un plan indi-
vidual de atención. Tenemos un 
precio único para todo. Intenta-
mos que vayan al mayor núme-
ro de actividades posibles, aun-
que si tienen problemas de piel o 
infecciones urinarias, por ejem-
plo, la piscina está contraindica-
da, aunque sea buena para el pár-
kinson. En pilates tenemos dos 
grupos según el estadio 1 o 2. En 
estadios 3 y 4 no se aplica.

BEGOÑA CERQUEIRO PRESIDENTA DE APROPARK

«Necesitamos fondos para las terapias»

C. B. PONTEVEDRA / LA VOZ Begoña Cer-

queiro confía 

en que el pro-

yecto quede 

entre los 50 

primeros

«A nosa realidade cada día de 
consulta... ¿que podo facer por 
ti en 5 minutos?». Este fue el le-». Este fue el le-
ma que exhibieron este jueves 
los médicos y otros trabajadores 
de atención primaria en las con-
centraciones que se llevaron a ca-
bo en los centros de salud. Cada 
jueves se renueva el mensaje, pe-
ro la falta de tiempo para poder 
atender de forma correcta a sus 
pacientes es una de las reivindi-
caciones más antiguas de los fa-

La primaria pide más tiempo para ver al paciente

C. BARRAL PONTEVEDRA / LA VOZ

Concentración de este jueves ante el centro de salud de Lérez. L. F.

cultativos de primaria. Las con-
centraciones de este jueves en 
el área sanitaria de Pontevedra 
y O Salnés se producen después 

de que se haya ratificado la con-
vocatoria de una huelga en pri-
maria en toda Galicia para el día 
19 de junio. Así lo acordaron los 

Los médicos aluden,
a doce días de la
jornada de huelga,
a su realidad de cada
día en las consultas

portavoces en la Asamblea de 
Áreas Sanitarias (AAS) celebra-
da este miércoles en Santiago. 
Los representantes de todas las 
áreas votaron sí al paro en este 
nivel asistencial de forma unáni-
me. A esta huelga se han sumado 
el colectivo Precarias y también 
los trabajadores de los puntos de 
atención continuada (PAC), que 
llevan en huelga indefinida des-
de el pasado 7 de enero.

En la reunión del miércoles en 
Compostela se constituyó el co-
mité de huelga. Las reivindicacio-
nes se resumen en varios puntos 
ya conocidos: mejoras laborales, 
más personal, más financiación y 
un incremento de su capacidad 
de decisión. Pontevedra forma 
parte de la llamada Asamblea de 
Áreas Sanitarias.
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En pleno corazón de Láncara, 
una casa de piedra tejada con 
pizarra y con candados en las 
puertas pasa desapercibida. De 
entrada, no tiene nada en parti-
cular más allá de las heridas que 
el paso del tiempo pudieron in-
fringirle y que desde hace unos 
meses se están restañando. Pe-
ro una placa en la que se expli-
ca por qué es especial. A qué res-
ponde su simbolismo. Allí nació, 
en 1875, Ángel Castro Argiz, un 
campesino del lugar que en el 
último suspiro del siglo XIX re-
cogió sus pertenencias y se su-
bió a un barco dispuesto a bus-
car fortuna en la isla de Cuba. 
Allí, su hijo Fidel se convertiría 
años después en parte de la his-
toria contemporánea. 

Desde hacía tiempo estaba so-
bre la mesa poner en marcha un 
proyecto que aprovechase ese lu-
gar simbólico. La idea era conver-
tirlo en un centro de interpreta-
ción de la emigración en el que 
se estrechasen los lazos de Gali-
cia y Cuba y en el que se recor-
dara la figura de Fidel. Y lo logra-
ron. A través de la Asociación de 
amistad y solidaridad de Lánca-
ra con Cuba, cuajó la cesión de 
la vivienda, y el pasado invier-
no comenzaron a rehabilitarla. 

Ayer, el presidente del Insti-
tuto Cubano de Amistad con los 
Pueblos (ICAP), Fernando Gon-
zález Llort, el director general de 
la entidad, Joaquín Eduardo Lac-
ke Portuondo, y la cónsul de Cu-
ba en Galicia, Yahima Martínez 
Millán, se aproximaron a visitar 
el lugar. Lo hicieron de la mano 
de responsables de la asociación 
y del concello, y también de la 

Piedra, pizarra y revolución

La expedición cubana pudo conocer ayer de primera mano cómo evolucionan las obras . ÓSCAR CELA

LORENA GARCÍA CALVO

LÁNCARA / LA VOZ

CRÓNICA VISITA A LA CASA DEL PADRE DE FIDEL CASTRO

Confederación de Empresarios. 
«Estamos muy agradecidos, es 

la historia viva que todavía tene-
mos entre Cuba y Galicia, una 
representación de esos víncu-
los que tendremos para toda la 
vida y no se olvidarán. Es una 
casa en la que empieza la his-
toria más reciente de los cuba-
nos, la que más nos interesa, y 
es importante que se mantenga 
y se avance», valoraba la cónsul 
cubana abrigada de la lluvia tras 
visitar la vivienda. Es la segunda 
vez que visita Láncara, un pun-
to al que cada poco tiempo pe-
regrinan particulares y persona-
lidades cubanas para ver el lugar 
donde arrancan las raíces de su 

historia reciente.
Desde el minuto cero, el colec-
tivo de Láncara tuvo claro que 
cualquier intervención que se lle-
vase a cabo en la vivienda debía 
hacerse de la mano de la fami-
lia Castro. Es Teresa, una prima 
de Fidel y Raúl, la persona que 
está involucrada en el proyecto 
formando parte de la asociación. 
Todos los implicados entendie-
ron como fundamental respetar 
al máximo la casa y dicen que 
han intentado ser respetuosos.

La intervención en la casa
Arreglar la techumbre y el suelo, 
antes de tierra compacta y ahora 
de hormigón recubierto de pie-

Responsables 
cubanos visitaron la 
casa de Láncara 
donde nació el padre 
de Fidel, y que se 
está reformando

dra —aunque está dando proble-
mas la filtración de agua— fueron 
las primeras tareas que se em-
prendieron. Dentro, uno se pue-
de entrever cómo era la vida ha-
ce siglo y medio. Se respetan las 
vigas, se mantiene la lareira y es 
fácil imaginar cómo los humildes 
dormitorios se situaban sobre las 
cuadras del ganado. 

Poco a poco, lo que pretende 
ser un espacio de recuerdo y ho-
menaje a la emigración y a la fi-
gura central de la revolución cu-
bana empieza a tomar forma. De 
la mano de la familia Castro y del 
historiador cubano Eusebio Leal, 
una eminencia en su país, se está 
realizando todo el proceso y en 
los próximos meses tocará dotar 
de contenido la humilde vivienda 
y también la pequeña finca que 
la rodea. En ella intentarán apro-
vechar losas de pizarra y plantar 
unas palmeras. Unir los dos la-
dos del mundo. Para el interior 
podrían recibir algunos enseres 
que pertenecieran al propio Fi-
del, y los impulsores sueñan con 
que a principios del año próxi-
mo el centro de interpretación ya 
sea una realidad en Láncara. El 
lugar desde el que un emigrante 
partió a escribir una página de la 
historia universal. 

Tras la visita, se hicieron la foto de rigor ante la casa de Ángel Castro.

La Confederación de Empresa-
rios de Lugo recibió ayer la vi-
sita del presidente del Institu-
to Cubano de Amistad con los 
Pueblos (ICAP), Fernando Gon-
zález Llort.

El encuentro sirvió para estre-
char lazos entre ambas institu-
ciones. El presidente de la CEL, 
Jaime López, recordó que «ya hay 
cierta penetración del empresa-

riado lucense en Cuba y la idea 
es impulsar todavía más esas re-
laciones. Nos parece un mercado 
que puede ser muy interesante, y 
esto se consigue estrechando la-
zos y generando confianza», se-
ñaló. González destacó el vínculo 
empresarial importante ya exis-
tente entre España y Cuba y ala-
bó que las firmas españolas no se 
atemoricen ante la hostilidad es-
tadounidense.

La Confederación de empresarios 
estrecha lazos con el Instituto 
Cubano de Amistad con los Pueblos
LUGO / LA VOZ

El presidente del ICAP firmó en el libro de honor de la CEL. ÓSCAR CELA

Elena Candia 
quere poñer en 
valor o museo de 
Cunqueiro

A alcaldesa en funcións de 
Mondoñedo, Elena Candia, 
mantivo onte unha xuntanza 
de traballo en Vigo co presi-
dente da Fundación Penzol, 
Manuel Puga Pereira, e co seu 
director, Francisco Domín-
guez, co obxectivo de progra-
mar actividades conxuntas pa-
ra a posta en valor da obra e 
do museo de Cunqueiro.

Na reunión a alcaldesa tras-
ladou a súa intención de pro-
gramar novos contidos para a 
Casa-Museo de Álvaro Cun-
queiro, que abriu as súas por-
tas en marzo e, desde entón, 
recibiu multitude de visitas.

A alcaldesa en funcións 
traslada a vontade do gober-
no local de que o museo incor-
pore contido innovador para 
que siga sendo atractivo.

O vindeiro mércores inau-
gurarase o restaurante da Ca-
sa Museo de Álvaro Cunquei-
ro, A Taberna Galiana, a car-
go do restaurante A Horta da 
Paula.

S. C. MONDOÑEDO / LA VOZ

Os balnearios 
lucenses 
apostarán 
polo Camiño

A Asociación de Balnearios de 
Galicia, á que pertencen os lu-
censes de Guitiriz, Augas San-
tas (Pantón) e Termas Roma-
nas de Lugo, celebrou onte a 
súa asemblea anual. Entre as 
cuestións que acordaron es-
tá a posta en marcha de «Bal-
nearios de Galicia: un descan-
so nos Camiños», que conxu-
ga o termalismo e o Camiño 
de Santiago, ou distribuír en-
tre os balnearios galegos pla-
cas identificativas co logoti-
po do colectivo.

LUGO / LA VOZ

O Corgo terá un 
viveiro de 
empresas de 880 
metros cadrados

A Consellería de Economía, 
Emprego e Industria apoiará 
con 240.000 euros a constru-
ción dun viveiro de empresas 
no polígono do Corgo, un pro-
xecto presupostado en 358.000 
euros e que se instalará nunha 
parcela de 2.037 metros ca-
drados, con 880 construídos. 
Consistirá nunha nave de no-
va construción con dúas plan-
tas (baixo e mais primeira).

LUGO / LA VOZ
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En pleno corazón de Láncara, 
una casa de piedra tejada con 
pizarra y con candados en las 
puertas pasa desapercibida. De 
entrada, no tiene nada en parti-
cular más allá de las heridas que 
el paso del tiempo pudieron in-
fringirle y que desde hace unos 
meses se están restañando. Pe-
ro una placa en la que se expli-
ca por qué es especial. A qué res-
ponde su simbolismo. Allí nació, 
en 1875, Ángel Castro Argiz, un 
campesino del lugar que en el 
último suspiro del siglo XIX re-
cogió sus pertenencias y se su-
bió a un barco dispuesto a bus-
car fortuna en la isla de Cuba. 
Allí, su hijo Fidel se convertiría 
años después en parte de la his-
toria contemporánea. 

Desde hacía tiempo estaba so-
bre la mesa poner en marcha un 
proyecto que aprovechase ese lu-
gar simbólico. La idea era conver-
tirlo en un centro de interpreta-
ción de la emigración en el que 
se estrechasen los lazos de Gali-
cia y Cuba y en el que se recor-
dara la figura de Fidel. Y lo logra-
ron. A través de la Asociación de 
amistad y solidaridad de Lánca-
ra con Cuba, cuajó la cesión de 
la vivienda, y el pasado invier-
no comenzaron a rehabilitarla. 

Ayer, el presidente del Insti-
tuto Cubano de Amistad con los 
Pueblos (ICAP), Fernando Gon-
zález Llort, el director general de 
la entidad, Joaquín Eduardo Lac-
ke Portuondo, y la cónsul de Cu-
ba en Galicia, Yahima Martínez 
Millán, se aproximaron a visitar 
el lugar. Lo hicieron de la mano 
de responsables de la asociación 
y del concello, y también de la 

Piedra, pizarra y revolución

La expedición cubana pudo conocer ayer de primera mano cómo evolucionan las obras . ÓSCAR CELA

LORENA GARCÍA CALVO

LÁNCARA / LA VOZ

CRÓNICA VISITA A LA CASA DEL PADRE DE FIDEL CASTRO

Confederación de Empresarios. 
«Estamos muy agradecidos, es 

la historia viva que todavía tene-
mos entre Cuba y Galicia, una 
representación de esos víncu-
los que tendremos para toda la 
vida y no se olvidarán. Es una 
casa en la que empieza la his-
toria más reciente de los cuba-
nos, la que más nos interesa, y 
es importante que se mantenga 
y se avance», valoraba la cónsul 
cubana abrigada de la lluvia tras 
visitar la vivienda. Es la segunda 
vez que visita Láncara, un pun-
to al que cada poco tiempo pe-
regrinan particulares y persona-
lidades cubanas para ver el lugar 
donde arrancan las raíces de su 

historia reciente.
Desde el minuto cero, el colec-
tivo de Láncara tuvo claro que 
cualquier intervención que se lle-
vase a cabo en la vivienda debía 
hacerse de la mano de la fami-
lia Castro. Es Teresa, una prima 
de Fidel y Raúl, la persona que 
está involucrada en el proyecto 
formando parte de la asociación. 
Todos los implicados entendie-
ron como fundamental respetar 
al máximo la casa y dicen que 
han intentado ser respetuosos.

La intervención en la casa
Arreglar la techumbre y el suelo, 
antes de tierra compacta y ahora 
de hormigón recubierto de pie-

Responsables 
cubanos visitaron la 
casa de Láncara 
donde nació el padre 
de Fidel, y que se 
está reformando

dra —aunque está dando proble-
mas la filtración de agua— fueron 
las primeras tareas que se em-
prendieron. Dentro, uno se pue-
de entrever cómo era la vida ha-
ce siglo y medio. Se respetan las 
vigas, se mantiene la lareira y es 
fácil imaginar cómo los humildes 
dormitorios se situaban sobre las 
cuadras del ganado. 

Poco a poco, lo que pretende 
ser un espacio de recuerdo y ho-
menaje a la emigración y a la fi-
gura central de la revolución cu-
bana empieza a tomar forma. De 
la mano de la familia Castro y del 
historiador cubano Eusebio Leal, 
una eminencia en su país, se está 
realizando todo el proceso y en 
los próximos meses tocará dotar 
de contenido la humilde vivienda 
y también la pequeña finca que 
la rodea. En ella intentarán apro-
vechar losas de pizarra y plantar 
unas palmeras. Unir los dos la-
dos del mundo. Para el interior 
podrían recibir algunos enseres 
que pertenecieran al propio Fi-
del, y los impulsores sueñan con 
que a principios del año próxi-
mo el centro de interpretación ya 
sea una realidad en Láncara. El 
lugar desde el que un emigrante 
partió a escribir una página de la 
historia universal. 

Tras la visita, se hicieron la foto de rigor ante la casa de Ángel Castro.

La Confederación de Empresa-
rios de Lugo recibió ayer la vi-
sita del presidente del Institu-
to Cubano de Amistad con los 
Pueblos (ICAP), Fernando Gon-
zález Llort.

El encuentro sirvió para estre-
char lazos entre ambas institu-
ciones. El presidente de la CEL, 
Jaime López, recordó que «ya hay 
cierta penetración del empresa-

riado lucense en Cuba y la idea 
es impulsar todavía más esas re-
laciones. Nos parece un mercado 
que puede ser muy interesante, y 
esto se consigue estrechando la-
zos y generando confianza», se-
ñaló. González destacó el vínculo 
empresarial importante ya exis-
tente entre España y Cuba y ala-
bó que las firmas españolas no se 
atemoricen ante la hostilidad es-
tadounidense.

La Confederación de empresarios 
estrecha lazos con el Instituto 
Cubano de Amistad con los Pueblos
LUGO / LA VOZ

El presidente del ICAP firmó en el libro de honor de la CEL. ÓSCAR CELA

Elena Candia 
quere poñer en 
valor o museo de 
Cunqueiro

A alcaldesa en funcións de 
Mondoñedo, Elena Candia, 
mantivo onte unha xuntanza 
de traballo en Vigo co presi-
dente da Fundación Penzol, 
Manuel Puga Pereira, e co seu 
director, Francisco Domín-
guez, co obxectivo de progra-
mar actividades conxuntas pa-
ra a posta en valor da obra e 
do museo de Cunqueiro.

Na reunión a alcaldesa tras-
ladou a súa intención de pro-
gramar novos contidos para a 
Casa-Museo de Álvaro Cun-
queiro, que abriu as súas por-
tas en marzo e, desde entón, 
recibiu multitude de visitas.

A alcaldesa en funcións 
traslada a vontade do gober-
no local de que o museo incor-
pore contido innovador para 
que siga sendo atractivo.

O vindeiro mércores inau-
gurarase o restaurante da Ca-
sa Museo de Álvaro Cunquei-
ro, A Taberna Galiana, a car-
go do restaurante A Horta da 
Paula.

S. C. MONDOÑEDO / LA VOZ

Os balnearios 
lucenses 
apostarán 
polo Camiño

A Asociación de Balnearios de 
Galicia, á que pertencen os lu-
censes de Guitiriz, Augas San-
tas (Pantón) e Termas Roma-
nas de Lugo, celebrou onte a 
súa asemblea anual. Entre as 
cuestións que acordaron es-
tá a posta en marcha de «Bal-
nearios de Galicia: un descan-
so nos Camiños», que conxu-
ga o termalismo e o Camiño 
de Santiago, ou distribuír en-
tre os balnearios galegos pla-
cas identificativas co logoti-
po do colectivo.

LUGO / LA VOZ

O Corgo terá un 
viveiro de 
empresas de 880 
metros cadrados

A Consellería de Economía, 
Emprego e Industria apoiará 
con 240.000 euros a constru-
ción dun viveiro de empresas 
no polígono do Corgo, un pro-
xecto presupostado en 358.000 
euros e que se instalará nunha 
parcela de 2.037 metros ca-
drados, con 880 construídos. 
Consistirá nunha nave de no-
va construción con dúas plan-
tas (baixo e mais primeira).

LUGO / LA VOZ
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Un total de 1.080 alumnos se 

enfrentan desde el próximo 

miércoles, 12 de junio, a las 

pruebas de acceso a la universi-

dad, la ABAU. Según la informa-

ción de la Ciug, 393 estudian-

tes harán los exámenes en la 

Facultade de Ciencias Sociais; 

362 en la Escola de Forestais; 

y 325 en la Facultade de Cien-

cias da Educación. Las pruebas 

son del 12 al 14 de junio.

EDUCACIÓN 
Más de mil alumnos
se enfrentan desde el 
miércoles a la ABAU

El BNG afirmó este jueves que 

Portos de Galicia no quiere lle-

var a cabo el dragado del Lérez 

entre As Correntes y Os Prace-

res. Para el diputado Luís Bará, 

el anuncio del vertido de los lo-

dos extraídos cerca de Sálvora 

crea un problema donde no lo 

hay. «Non é unha boa solución. 

Non parece lóxico trasladar os 

lodos a outra ría, cando inicial-

mente se ían levar ao exterior 

da de Pontevedra», señaló.

MEDIO AMBIENTE
El BNG dice que Portos 
no quiere ejecutar
el dragado del Lérez

El Arquivo Histórico Provincial de 

Pontevedra celebró ayer la pri-

mera de las jornadas de puertas 

abiertas en la que se pudieron re-

correr buena parte de sus estan-

cias y disfrutar con una selección 

de documentos. La jornada ten-

drá continuidad hoy, tanto por la 

mañana como la tarde, en la que 

se ha programado una conferen-

cia y una velada musical.

PONTEVEDRA
El Arquivo Histórico 
revela algunos 
de sus secretos

Las actividades tendrán 
continuidad hoy. CAPOTILLO

La Asociación de Balnearios de 

Galicia celebró este jueves su 

asamblea ordinaria en Termas 

de Cuntis. En la sesión se trata-

ron los proyectos para este año, 

en particular, la puesta en mar-

cha de nuevo de Balnearios de 
Galicia: un descanso nos Cami-
ños. Una iniciativa que aúna ter-

malismo y el Camiño, con vis-

tas al próximo Xacobeo 2021. 

Se quiere atraer termalistas de 

otras partes del mundo.

SOCIEDAD
Asamblea de Balnearios 
de Galicia en Termas
de Cuntis

Un proyecto de la Asociación 
Provincial de Párkinson de Pon-
tevedra (Apropark) fue seleccio-
nado por el laboratorio Cinfa pa-
ra el concurso solidario Contigo 
50 y más. El colectivo presentó 
un plan de fisioterapia que reco-
ge el trabajo y los servicios que 
ya ofrecen e hizo un llamamien-
to público para que todo aquel 
que quiera colaborar vote por 
su iniciativa. Concurren más 600 
proyectos de toda España y los 
cincuenta más votados recibirán 
5.000 euros para desarrollar esas 
acciones. Unos fondos muy nece-
sarios para la asociación.

En el caso de Apropark, el pro-
yecto se denomina Párkinson y 
vida activa: servicio de fisiotera-
pia. En la actualidad, unas 120 
personas con párkinson de la 
provincia ya asisten a activida-
des de fisioterapia, individual o 
grupal. Para la entidad, se trata 
de un servicio que se centra en 
la mejora a nivel físico y funcio-
nal del paciente, así como en re-
trasar la progresión de los aspec-
tos motores de la patología, per-
mitiendo mayor grado de auto-
nomía para realizar actividades 
cotidianas que impliquen movi-
lidad. En la asociación subrayan 
que el carácter degenerativo de 
la enfermedad hace «imprescin-
dible» la necesidad de la realiza-
ción de terapias de manera con-
tinuada. Además de la fisiotera-
pia individual o grupal, el proyec-
to de Apropark incluye otras dos 
actividades: hidrocinesiterapia y 
pilates. Se busca mejorar la mo-
vilidad y el equilibrio.

Más de cien enfermos de párkinson 
participan en un plan de fisioterapia 
El proyecto de Apropark fue seleccionado por Cinfa y aspira a recibir 5.000 euros

CRISTINA BARRAL

PONTEVEDRA / LA VOZ

La fisioterapia, individual o grupal, es una de las terapias que se ofrecen a los enfermos. APROPARK

B egoña Cerqueiro está al 
frente de la asociación 
Apropark. Confía en que 

el respaldo social permita al co-
lectivo quedar entre los 50 pri-
meros para asegurarse esos 5.000 
euros.
—¿Cómo marcha el concurso?

—De momento estamos en el 
puesto 17 y estamos muy con-
tentos, pero esto es una carrera 
larga. Estamos en una buena po-
sición y tenemos posibilidades, 
pero no hay que confiarse porque 
hasta septiembre se puede votar.
—¿Qué supondría recibir esos 

5.000 euros?

—Nosotros ya estamos ejecutan-

do un proyecto similar al pre-
sentado y necesitamos fondos 
porque las subvenciones no lle-
gan para hacer frente a las tera-
pias que ofrecemos. Cada usuario 
paga una parte, 90 euros al mes, 
pero hay que pagar a los profe-
sionales, el material, afrontar 
reparaciones costosas de apara-
tos... Esos 5.000 euros significa-
rían que los trabajadores podrían 
cobrar todos los meses sin tener 

que esperar a las subvenciones.
—El proyecto de Apropark es 

global y está centrado en la 

fisioterapia. ¿Cómo funciona? 

—Tenemos unos 120 usuarios 
en la provincia. Cuando llega un 
paciente viene con los informes 
médicos y se le hace un plan indi-
vidual de atención. Tenemos un 
precio único para todo. Intenta-
mos que vayan al mayor núme-
ro de actividades posibles, aun-
que si tienen problemas de piel o 
infecciones urinarias, por ejem-
plo, la piscina está contraindica-
da, aunque sea buena para el pár-
kinson. En pilates tenemos dos 
grupos según el estadio 1 o 2. En 
estadios 3 y 4 no se aplica.

BEGOÑA CERQUEIRO PRESIDENTA DE APROPARK

«Necesitamos fondos para las terapias»

C. B. PONTEVEDRA / LA VOZ Begoña Cer-

queiro confía 

en que el pro-

yecto quede 

entre los 50 

primeros

«A nosa realidade cada día de 
consulta... ¿que podo facer por 
ti en 5 minutos?». Este fue el le-». Este fue el le-
ma que exhibieron este jueves 
los médicos y otros trabajadores 
de atención primaria en las con-
centraciones que se llevaron a ca-
bo en los centros de salud. Cada 
jueves se renueva el mensaje, pe-
ro la falta de tiempo para poder 
atender de forma correcta a sus 
pacientes es una de las reivindi-
caciones más antiguas de los fa-

La primaria pide más tiempo para ver al paciente

C. BARRAL PONTEVEDRA / LA VOZ

Concentración de este jueves ante el centro de salud de Lérez. L. F.

cultativos de primaria. Las con-
centraciones de este jueves en 
el área sanitaria de Pontevedra 
y O Salnés se producen después 

de que se haya ratificado la con-
vocatoria de una huelga en pri-
maria en toda Galicia para el día 
19 de junio. Así lo acordaron los 

Los médicos aluden,
a doce días de la
jornada de huelga,
a su realidad de cada
día en las consultas

portavoces en la Asamblea de 
Áreas Sanitarias (AAS) celebra-
da este miércoles en Santiago. 
Los representantes de todas las 
áreas votaron sí al paro en este 
nivel asistencial de forma unáni-
me. A esta huelga se han sumado 
el colectivo Precarias y también 
los trabajadores de los puntos de 
atención continuada (PAC), que 
llevan en huelga indefinida des-
de el pasado 7 de enero.

En la reunión del miércoles en 
Compostela se constituyó el co-
mité de huelga. Las reivindicacio-
nes se resumen en varios puntos 
ya conocidos: mejoras laborales, 
más personal, más financiación y 
un incremento de su capacidad 
de decisión. Pontevedra forma 
parte de la llamada Asamblea de 
Áreas Sanitarias.
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La unidad móvil  
de inspección de 
vehículos estarÆ 
en Cuntis este mes 

REDACCIÓN � Cuntis 

La unidad móvil de inspec-
ción tØcnica de vehículos esta-
rÆ en Cuntis para el anÆlisis de 
vehículos agrícolas y ciclomo-
tores.  

El alcalde de Cuntis, Manuel 
Campos Velay, informa en un 
bando que el taller estarÆ ubi-
cado en el campo de fœtbol de 
As Canteiras del 17 al 19 de ju-
nio en horario de maæana y tar-
de.  

Los interesados en pasar la 
ITV ya pueden solicitar cita a 
travØs de la pÆgina web  
www.syctv.com o en el telØfo-
no 902 30 90 00. 

Hogueras de San Juan 
No es la œnica cita previa 

que se puede solicitar estos dí-
as en la villa termal, en el Con-
cello estÆn tramitando los per-
misos para encender hogueras 
en San Juan.  

Para realizar estas tradicio-
nales hogueras es preciso que 
los vecinos presenten en las ofi-
cinas del Registro del Concello 
cuntiense, o de forma electró-
nica, un documento informan-
do del lugar en el que prende-
rÆn el fuego en la mÆgica no-
che del próximo día 23 de ju-
nio.

La Asociación de 
Balnearios debate 
sobre sus futuros 
proyectos 

REDACCIÓN � Cuntis 

La Asociación de Balnearios 
de Galicia celebró en Termas de 
Cuntis, con la presencia de su 
presidenta, Marisol Espiæo, su 
asamblea ordinari y en cuyo  
transcurso se trataron los proyec-
tos que se van a abordar a lo lar-
go de este aæo, en particular la 
puesta en marcha del  �Balnea-
rios de Galicia: un descanso en 
los Caminos�. Se trata de una ini-
ciativa que  aœna el termalismo 
y el Camino de Santiago, con vis-
tas al próximo Xacobeo 2021, 
destinada a atraer hacia Galicia 
termalistas procedentes de dife-
rentes partes del mundo.  

TambiØn se informó de la 
participación de Balnearios en 
la próxima edición de Termata-
lia, que tendrÆ lugar este mes de 
septiembre en Expourense. Se 
hizo un repaso de las actuacio-
nes desarrolladas en este curso 
en el marco de la CÆtedra de Hi-
drología MØdica de la Universi-
dad de Santiago y Balnearios de 
Galicia, entre ellas la  reimpre-
sión y distribución entre los mØ-
dicos gallegos del � VademØcum 
de las aguas mineromedicina-
les de Galicia� y la elaboración 
de vídeos divulgativos destina-
dos a dar a conocer los benefi-
cios de la  balneoterapia.

REDACCIÓN � Moraæa 

El BNG de Moraæa solicitarÆ un 
pleno extraordinario para pedir ex-
plicaciones pœblicas al Partido Po-
pular tras conocer que el jueves la 
alcaldesa Luisa Piæeiro tuvo que 
declarar ante los juzgados de Pon-
tevedra como investigada en la 
Operación  Patos dentro de una 
pieza separada que investiga la co-
rrupción en la adjudicación de 

contratos por parte de distintas ad-
ministraciones, en este caso  res-
peto de las obras del campo de fœt-
bol de Mirallos. 

El portavoz municipal del 
BNG, Marcos SuÆrez afirma en es-
te sentido que �desde el BNG res-
petamos siempre la presunción 
de inocencia y somos muy pru-
dentes a este respeto pero el PP  
tiene mucho que explicar sobre 
esta cuestión�. Asegura, ademÆs 

SuÆrez, que �esta obra siempre es-
tuvo bajo sospecha, ya que prime-
ro nos vendieron que el Concello 
tenía que pagar el 40% de la mis-
ma, despuØs que tenía coste cero 
para nuestras arcas, mÆs adelan-
te hubo que pagar el combustible 
de las mÆquinas, despuØs no lle-
gaba el presupuesto y por se no 
había sido poco aparecieron fi-
nalmente obras que no estaban 
dentro del proyecto�. 

El BNG de Moraæa pide explicaciones 
tras citar el juzgado a la alcaldesa  
Luisa Piæeiro declaró por el campo de fœtbol de Mirallos

Acto en el campo de Mirallos durante la presentación de su reforma. // G. Santos

REDACCIÓN � Caldas 

La Irmandade Xurídica Galega, 
el Concello de Caldas y el Parla-
mento de Galicia honraron ayer la 
figura del escritor gallego JosØ Fari-
æa Jamardo en Caldas de Reis, con 
la celebración de una mesa redon-
da y el descubrimiento de un mo-
nolito en la calle PP. Pasionistas. 

En el acto estuvo presente el di-
putado provincial Carlos Font, que 
participó en la mesa redonda cele-
brada en el Auditorio Municipal, 
junto con Xoaquín Monteagudo, 
presidente de la Irmandade Xurídi-
ca Galega;  Xesœs Costas Abreu, ase-
sor jurídico del Concello de Vigo y 
estudioso de la obra de Fariæa Ja-
mardo; y al alcalde de Caldas, Juan 
Manuel Rey. 

El monolito de piedra que se co-
locarÆ en Caldas fue donado por la 

Diputación de Pontevedra a travØs 
de la Escola de Canteiros que se en-
cargó de prepararla.  

Biografía 
JosØ Fariæa Jamardo en su poli-

facØtica obra destacan la novela, la 
poesía y los ensayos. Fue un impor-
tante teórico de la administración 
local gallega a la que dedicó bue-
na parte de su vida. TambiØn publi-
có varias novelas en gallego y cas-
tellano y libros de poemas en galle-
go. Nació en Caldas de Reis el 26 de 
abril de 1919 y falleció en Madrid 
el 19 de agosto de 2008. 

Al terminar la guerra civil espa-
æola, en la que tuvo varios destinos 
(entre ellos, Madrid), estuvo dando 
clase como maestro durante un cor-
to período de tiempo en Gijón, has-
ta que obtuvo plaza por oposición 
como secretario de Administración 

Local en el Ayuntamiento de Vila de 
Cruces. Casi de inmediato se casó 
con María Elena Tojo Barreiro, una 
maestra gallega, hija de maestro, con 

la que convivió toda su vida y que 
le sobrevivió sólo unos meses. 

Doctor en Derecho por la Uni-
versidad Complutense de Madrid, 

con sobresaliente cum laude, y di-
plomado en Administración Local, 
tuvo una vida profesional muy in-
tensa como secretario de los ayun-
tamientos de Vila de Cruces, O Car-
balliæo, CÆceres, Corral de Almaguer, 
Getafe, y la Diputación de Ponteve-
dra, donde se jubiló. Fue vicepresi-
dente del Colegio de Ourense, pre-
sidente del de Madrid, secretario y 
luego presidente del Colegio Nacio-
nal de Secretarios, Interventores y 
Depositarios de Espaæa, y profesor 
del Instituto Nacional de Adminis-
tración Local. 

Caldas rindió ayer homenaje a uno de sus vecinos mÆs ilus-
tres, JosØ Fariæa Jamardo (1919-2008) con una mesa redon-
da sobre su figura y el descubrimiento de un monolito en la 
calle Pasionistas, donado por la Diputación y realizado por la 
Escola de Canteiros. 

En la foto superior, el hermano 
de JosØ Fariæa posa ante el 
monolito. Abajo, algunos de los 
asistentes al acto.  // NoØ Parga

Caldas homenajea 
a Fariæa Jamardo 

Glosa la figura del escrito e inaugura  
un monolito en la calle Pasionistas




